
Профессиональное сообщество 

«Школа старших воспитателей» 

 

Протокол  

 

 «22» сентября 2022 года.                                                                               № 1. 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:               Волошина Т.А. (методист ИМЦ) 

СЕКРЕТАРЬ:                        Гордиенко С.М. (МБДОУ Ермаковский д/с № 5) 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:        Ашарова О.О. (МБДОУ Ермаковский д/с № 4)  

                                               Зиновьева Е.Н. (МБДОУ Ермаковский д/с № 1) 

                                               Петенева Т.С. (МБДОУ Ермаковский д/с № 3) 

                                               Храпунова Л.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

                                               Полкина Ю.Х. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

                                               Прокопьева А.Ю. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

                                               Томилина Ю.Н (МБДОУ Ермаковский д/с № 5) 

                                               и другие педагоги ДОУ района. 

 

 Аналитический семинар совместный с районными методическими 

объединениями дошкольного образования района  

«Методическое сопровождение педагогов ДОО:  

ключевые направления работы с педагогами ДОУ» 

 

1.  Анализ результатов методической деятельности профессионального 

сообщества «Школа старших воспитателей» за 2021-2022 учебный год. С.М. 

Гордиенко. 

2.  Проект плана работы профессионального сообщества «Школа старших 

воспитателей» на 2021-2022 учебный год. С.М. Гордиенко. 

3. Утверждение плана работы профессионального сообщества «Школа 

старших воспитателей» на 2021-2022 учебный год. Т.А. Волошина. 

 

1. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, с анализом результатов 

методической деятельности профессионального сообщества «Школа старших 

воспитателей» за 2021-2022 учебный год. Она предложила считать 

деятельность сообщества удовлетворительной, т. к. все запланированные 

мероприятия были проведены качественно и в полном объеме. 

Выступили: Волошина Т.А., она поддержала предложение. 

Решили: методическую деятельность профессионального сообщества 

«Школа старших воспитателей» за 2021-2022 учебный год считать 

удовлетворительной. 

 

2. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, с проектом плана работы 

профессионального сообщества «Школа старших воспитателей» на 2022-2023 

учебный год. В проект включены три тематических семинара и семинар с 

творческими отчетами старших воспитателей в целях согласования 



деятельности региональным требованиям, предъявляемым к 

квалификационным категориям.  

Выступили: предложений по существу вопросов не поступило. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе. 

3. Слушали: Волошину Татьяну Алексеевну, с предложением утвердить план 

работы профессионального сообщества «Школа старших воспитателей» на 

2022-2023 учебный год. 

Выступили: все присутствующие проголосовали за утверждение плана 

работы. 

Решили: утвердить план работы профессионального сообщества «Школа 

старших воспитателей» на 2022-2023 учебный год. 

 

Секретарь семинара                              _____________        Гордиенко С.М. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Профессиональное сообщество 

«Школа старших воспитателей» 

 

 

Протокол  

 

 «22» ноября  2022 года.                                                                            № 2. 

 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:                Волошина Т.А. (методист ИМЦ) 

СЕКРЕТАРЬ:                         Гордиенко С.М. (МБДОУ Ермаковский д/с № 5) 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:         Филипьева Н.А. (главный специалист УО) 

Ашарова О.О. (МБДОУ Ермаковский д/с № 4), 

Зиновьева Е.Н. (МБДОУ Ермаковский д/с №1) 

Петенева Т.В. (МБДОУ Ермаковский д/с № 3) 

Храпунова Л.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

 

Семинар № 1. 

 

 Управление профессиональным развитием педагога в современных условиях 

 

1.  «Способы профессионального развития педагогов ДОУ» Т.А. Волошина; 

2.  «Как выявить профессиональные дефициты педагога» С.М. Гордиенко; 

3.  «Как помочь педагогам спланировать самообразование» Е.Н. Зиновьева;  

4.  «Как помочь педагогам подготовиться к аттестации» Л.А. Храпунова. 

 

1. Слушали: Волошину Татьяну Алексеевну, с докладом и презентацией о 

способах профессионального развития педагогов ДОУ. Татьяна Алексеевна 

рассказала о направлениях и формах методической деятельности. Затем было 

предложено поделиться практическим опытом старших воспитателей.  

 

2. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, с презентацией инструментов 

для выявления профессиональных дефицитов педагога: 
Гордиенко С.М. рассказала о анкете для самоанализа дефицитов педагогов и 

методике «Квадрат функций», позволяющей оценить дефицит 

профессионального развития воспитателей детского сада в соответствии 

с требованиями профстандарта. Практическая часть: самодиагностика. 

Присутствующие заполнили «Бланк для оценки компетенций» и обработали 

результаты с помощью «Матрицы». Выявили зоны «профицита» и 

«дефицита».  

Выступили: Храпунова Л.А. с обобщением, о том, что профессиональные 

дефициты педагогов дошкольных учреждений чаще всего выявляются по 

научно-методическому и нормативно-правовому направлениям. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 



 

3. Слушали:  
Зиновьева Елена Николаевна, раскрыла тему по организации 

самообразования педагогов. Она раскрыла вопросы: о планировании и этапах 

самообразования, выборе направления для самообразования, определении 

актуальности, результатах самообразования. Рассказала, как правильно 

формулировать тему, цель и задачи. Представила шаблоны для заполнения 

«План самообразования педагога», «Примерный план работы над темой» и 

«Структуру папки по самообразованию». 

Выступили:  

Храпунова Л.А. с вопросом в чем разница самообразования и 

индивидуального образовательного маршрута педагога? 

Зиновьева Е. Н. ответила: «Самообразование – это целенаправленная работа 

по расширению и углублению своих теоретических знаний, 

совершенствование имеющихся и приобретение новых профессиональных 

навыков и умений в свете современных требований педагогической и 

психологической наук. ИОМ педагога это целенаправленная проектируемая 

программа, цель которой развитие профессиональных компетенции, в ИОМ 

полнее отражаются личные образовательные потребности педагога». 
Т. В. Волошина поблагодарила выступающих. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

 

 

Секретарь семинара                  _____________                   Гордиенко С.М. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Профессиональное сообщество 

«Школа старших воспитателей» 

 

Протокол  

 «27»  января 2022 года.                                                                                 № 3 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:                 Гордиенко С.М. (МБДОУ Ермаковский д/с №5) 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:          Филипьева Н.А. (главный специалист УО) 

Ашарова О.О. (МБДОУ Ермаковский д/с № 4)  

Зиновьева Е.Н. (МБДОУ Ермаковский д/с №1) 

Петенёва Т.В., (МБДОУ Ермаковский д/с № 3) 

Храпунова Л.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

Бушуева Е.С. (МБОУ «Разъезженская СШ») 

 

 

Тема: «Реализация рабочей программы воспитания  

в практике работы педагога ДОО» 

1. Введение в тему. «Рабочая программа воспитания ДОУ» С.М. 

Гордиенко. 

2.  Представление опыта работы МБДОУ «Ермаковский детский сад № 3» 

Петенева Т.В.; 

3.  Представление опыта работы МБДОУ «Ермаковский детский сад № 4». 

Ашарова О.О.  

4. Квиз-игра «Наша родина». Гордиенко С.М. 

5. Просмотр фрагмента фильма «Два детства». Дискуссия. Гордиенко С.М. 

6. Рефлексия. 

 

1. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, по теме «Рабочая программа 

воспитания детского сада». Светлана Михайловна сделала краткий обзор 

нормативно-правовых документов, регламентирующих деятельность ДОО по 

разработке и реализации программы воспитания. Обратила внимание на цель  

и задачи Программы. 

Выступили: предложений по существу вопросов не поступило. 

Решили: информацию принять к сведению и использованию в работе. 

 

2. Слушали: Ашарову Олесю Олеговну, с докладом и презентацией 

«Представление опыта работы о реализации рабочих программ воспитания и 

календарных планах воспитательной работы в ДОУ».  

Выступили: С.М. Гордиенко предложила Олесе Олеговне рассказать какие 

новые мероприятия появились в ДОУ в связи с реализацией календарного 

плана воспитательной работы. 

Олеся Олеговна пояснила – «День Матери», «День доброты», «День спасибо». 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 



 Выступили: С.М. Гордиенко поблагодарила О.О. Ашарову за 

подготовленный содержательный материал. 

3. Слушали: Петеневу Татьяну Сергеевну, с докладом и презентацией 

«Представление опыта работы о реализации рабочих программ воспитания и 

календарных планах воспитательной работы в ДОУ».  

Выступили: С.М. Гордиенко попросила уточнить, в какой форме проводятся 

мероприятия по антитерроризму. 

Т.С. Петенева пояснила - в игровой форме. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

Выступили: С.М. Гордиенко поблагодарила Т.С. Петеневу за 

подготовленный содержательный материал.  

 

4. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, она провела квиз-игру 

«НАША РОДИНА-РОССИЯ». 

Выступили: Гордиенко С. М. поблагодарила присутствующих за 

проявленную активность. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

 

5. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, она предложила к просмотру 

фрагмент документального фильма «Два детства». После просмотра 

познакомила с правилами ведения дискуссии. И предложила высказаться 

коллег по любому из двух вопросов: «Какая фраза из фильма произвела на вас 

наибольшее впечатление? Почему?» «Какой эпизод из фильма произвел на вас 

наибольшее впечатление? Почему?» 

Выступили: все присутствующие по очереди высказывались, старались 

соблюдать правила ведения дискуссии. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

 

6.        Рефлексия. 

Выступили:  

Гордиенко С.М., отметив важность соответственной возрасту организации 

воспитательной работы с дошкольниками. 

 

Председатель семинара                                                                Гордиенко С.М. 
 

 

 

 

 

 



Профессиональное сообщество 

«Школа старших воспитателей» 

 

Протокол  

 

 «17» марта 2023 года.                                                                                № 4 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:                 Гордиенко С.М. (МБДОУ Ермаковский д/с №5) 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:          Филипьева Н.А. (главный специалист УО) 

Андросова О.И. (МБОУ «Разъезженская СШ»)  

Ашарова О.О. (МБДОУ Ермаковский д/с № 4)  

Зиновьева Е.Н. (МБДОУ Ермаковский д/с №1) 

Новоселова М.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

Петенёва Т.В. (МБДОУ Ермаковский д/с № 3) 

Храпунова Л.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

Фролова П.Д. (МБДОУ Ермаковский д/с № 3) 

 

Тема: «Современные подходы методического сопровождения педагогов с 

целью совершенствования профессиональных компетенций» 

 

1. Приветственное слово. Филипьева Н.А. 

2. Установка на работу семинара.  С.М. Гордиенко. 

3.    Согласование результатов профессиональной деятельности Фроловой 

П.Д., воспитателя в целях аттестации на первую квалификационную 

категорию. 

4. «Организация методического сопровождения инновационной 

деятельности ДОУ» Л.А. Храпунова. 

5. «Современные формы работы с педагогами ДОУ» С.М. Гордиенко. 

6.  «Мероприятия по профилактике профессионального выгорания педагогов» 

Е.Н. Зиновьева. 

7.        Рефлексия. 

 

1. Слушали: Наталью Анатольевну Филипьеву, с приветственным словом 

участникам семинара. 

 

2. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, которая познакомила 

присутствующих с проектом работы семинара. Она предложила включить 

дополнительный вопрос о согласовании результатов профессиональной 

деятельности Фроловой П.Д., воспитателя в целях аттестации на первую 

квалификационную категорию. 

Выступили: Храпунова Л.А. поддержала предложение. 

Решили: в повестку дня включить «Согласование результатов 

профессиональной деятельности Фроловой П.Д., воспитателя в целях 

аттестации на первую квалификационную категорию». 

 



3. Слушали: Фролову Полину Дмитриевну, которая представила результаты 

профессиональной деятельности за 3 года. 

Выступили: Храпунова Л.А., посоветовала Полине Дмитриевне 

конкретизировать материалы подтверждающее изменения предметно-

пространственной среды в группе, для того, чтобы они отражали – «Что было 

и что стало». 

Гордиенко Светлана Михайловна, предложила проголосовать  «О 

согласовании результатов профессиональной деятельности Фроловой П.Д., 

воспитателя в целях аттестации на первую квалификационную категорию».  

Голосовали – «за» - 9, «против» - нет, «воздержался» - нет. 

Решили: согласовать результаты профессиональной деятельности Фроловой 

П.Д., воспитателя в целях аттестации на первую квалификационную 

категорию. 

 

4. Слушали: Храпунову Людмилу Александровну, с докладом и презентацией 

«Организация методического сопровождения инновационной деятельности 

ДОУ». Людмила Александровна рассказала об условиях, этапах 

сопровождения инновационной деятельности. Представила модель 

методической работы. Довела до сведения коллег информацию о 

направлениях работы инновационных площадок регионального и 

федерального уровня на базе детского сада. Предложила М.А. Новоселовой, 

воспитателю продемонстрировать игру, для развития внимания детей 

дошкольного возраста «Окавока». 

Новоселова Маргарита Александровна, описала игру «Окавока» и 

продемонстрировала способы игровой деятельности с игровыми полями. 

Выступили: С.М. Гордиенко поблагодарила Храпунову Л.А., Новоселову М. 

А. за подготовленный содержательный материал.  

Решили: информацию принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

 

5. Слушали: Гордиенко Светлану Михайловну, которая познакомила 

присутствующих с новой формой работы с педагогами «Дискуссионный 

киноклуб». Она рассказала о целесообразности проведения киноклуба и 

развитии необходимых педагогу компетентностей. В практической части было 

предложено посмотреть часть фильма «Мой ребенок – вундеркинд», 

разделиться на к обсудить и ответить на вопрос «Дети вундеркинды – это 

хорошо?» «Дети вундеркинды – это плохо? в двух командах и напомнила о 

правилах ведения дискуссии. Предложила использовать ПОПС (МОПС) – 

формулу для формулирования ответов. Педагоги поревели тренинг ответив на 

вопрос «Почему лучше читать книги, чем смотреть фильмы?», а затем 

опровергнуть эту точку зрения. Итогом дискуссии был вывод о том, что тема 

«Дети вундеркинды» - неоднозначная и сегодня с помощью обсуждения 

выяснили, что отрицательных сторон больше, чем положительных. 

Выступили: О.О. Ашарова, поблагодарила С.М. Гордиенко за 

познавательный материал. 



 Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе по мере 

необходимости. 

 

6. Слушали: Елену Николаевну Зиновьеву, с докладом и презентацией 

«Мероприятия по профилактике профессионального выгорания педагогов». 

Елена Николаевна рассказала о стадиях профессионального выгорания, о 

внешних и внутренних факторах, провоцирующих выгорание, о профилактике 

эмоционального и «Профвыгорания» и способах саморегуляции, а также 

подготовила профилактические советы для педагогов. В практической части с 

коллегами были проведены игры «Нарисуй свое настроение» и «Стиральная 

машина – 8 объятий для счастья». 

Выступили: О.О. Ашарова поблагодарила Е.Н. Зиновьеву за интересную 

презентацию и увлекательные терапевтические игры. 

Решили: материалы принять к сведению и использованию в работе. 

 

7.        Рефлексия. 

Выступили:  

Филипьева Н.А., отметила качество, разнообразие, познавательный эффект от 

представленных старшими воспитателями материалов. 

 

 

Председатель семинара                        ___________________   Гордиенко С.М. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Профессиональное сообщество 

«Школа старших воспитателей» 

 

Протокол  

 

 «18»  мая  2023 года.                                                                                    № 5 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:                 Гордиенко С.М. (МБДОУ Ермаковский д/с №5) 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:          Филипьева Н.А. (главный специалист УО) 

Ашарова О.О. (МБДОУ Ермаковский д/с № 4)  

Бушуева Е.С. (МБОУ «Разъезженская СШ») 

Зиновьева Е.Н. (МБДОУ Ермаковский д/с №1) 

Храпунова Л.А. (МБДОУ Ермаковский д/с № 2) 

 

«Анализ работы за 2022-2023 учебный год» 

 

1.  Согласование результатов профессиональной деятельности Л.А. 

Храпуновой, старшего воспитателя МБДОУ «Ермаковский детский сад № 2» 

в целях аттестации на высшую квалификационную категорию».  

2.  Анализ работы «Школы старших воспитателей» за 2022-2023 учебный год. 

3. Разное. 

 

1. Слушали: Людмилу Александровну Храпунову, с заявлением об 

аттестации на высшую квалификационную категорию. Она довела до сведения 

присутствующих, что принимает активное участие в работе «Школы старших 

воспитателей», районном методическом Совете. Обобщает и транслирует 

собственный опыт на районных практических конференциях, что педагоги 

ДОУ под её сопровождением активные участники РМО. Так же детский сад 

является инновационной площадкой районного, регионального и 

федерального уровня.  

 Выступили: С.М. Гордиенко, которая отметила, что профессиональная 

деятельность Л.А. Храпуновой описана в соответствии с критериями 

региональных требований и предложила голосовать за согласование 

результатов профессиональной деятельности Л.А. Храпуновой, старшего 

воспитателя МБДОУ «Ермаковский детский сад № 2» в целях аттестации на 

высшую квалификационную категорию».  

Голосовали: «за» - 5, «воздержался» - 0, «против» - 0. 

Решили: согласовать результаты профессиональной деятельности Л.А. 

Храпуновой, старшего воспитателя в целях аттестации на высшую 

квалификационную категорию. 

 

2. Слушали: Светлану Михайловну Гордиенко, она познакомила коллег с 

проектом «Анализ работы «Школы старших воспитателей» за 2022-2023 

учебный год». Предложила считать деятельность сообщества 



удовлетворительной,   т. к. все запланированные мероприятия были проведены 

качественно и в полном объеме. 

Выступили: Зиновьева Е.Н. поддержала предложение. 

Решили: методическую деятельность профессионального сообщества 

«Школа старших воспитателей» за 2022-2023 учебный год считать 

удовлетворительной.  

 

3.        Разное. 

Выступили: Н.А. Филипьева с предложением составить проект плана работы 

профессионального сообщества до 01.06.2023.  

С.М. Гордиенко предложила старшим воспитателям в срок до 25 мая обдумать 

и предложить свои темы для представления профессиональному сообществу. 

В следующем учебном году организовать четыре семинара: два 

организационно-аналитических и два тематических (по направлениям -  

образовательная работа в ДОУ и методическая работа в ДОУ).  

Решили: в срок до 25 мая предложить свои темы для представления на 

семинарах с учетом направлений: образовательная работа в ДОУ и 

методическая работа в ДОУ. 

 

Председатель семинара                       _____________                Гордиенко С.М. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


